

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	leonore.chardonnens@unifr.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SA2022-2023
	Voie d'études	Histoire de l'art et anthropologie sociale
	Niveau pendant le séjour	Bachelor, 3ème année
	Université choisie	Freie Universität, Berlin, Allemagne
Avant le séjour	Inscription	Remplir la demande de mobilité out en téléchargeant les documents demandés sur le site de l'UNIFR. J'ai trouvé le procédé d'inscription simple et efficace.
	Préparation	Sur le site de la Freie Universität, toutes les étapes pour l'arrivée du séjour sont expliquées. Par exemple, pour l'assurance maladie, si l'on possède une carte d'assurance maladie européenne, il n'y a pas besoin de faire une nouvelle assurance. Il faut simplement demander à une assurance maladie allemande une confirmation. Concernant la langue, la Freie Universität exigeait un niveau d'allemand B2. Cependant, elle ne demandait pas la preuve d'un test officiel. Pour le logement, il faut faire ses recherches assez à l'avance car il est difficile de trouver un logement peu coûteux à Berlin. Il y aussi la possibilité de s'inscrire sur le site de l'université à un système de placement qui vous permet d'avoir une chambre dans un Studiendorm.
	Visa, autres formalités	Je n'ai pas eu besoin d'un permis de séjour.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Une fois arrivé à Berlin, il faut faire la « Anmeldung beim Bürgeramt » pour s'enregistrer. Il faut prendre rendez-vous sur le site officiel de Berlin.
Sur place	Impressions générales du séjour	Le séjour a été très positif. Berlin est une ville dans laquelle il est facile de se sentir à l'aise. Les quartiers et les activités sont très variés, il y en a donc pour tous les goûts. C'est aussi une ville dans laquelle on se sent assez en sécurité. La Freie Universität était également un endroit plaisant et l'administratif n'a pas posé trop de difficulté, car tout est bien expliqué. Ce séjour m'a permis de rencontrer beaucoup de nouvelles personnes du monde entier, de visiter la ville de Berlin et de profiter de son offre culturelle immense, d'améliorer mon allemand, et d'apprendre à vivre seule dans un autre pays. Il a été facile de s'adapter à cette nouvelle ville.

Logement	<p>J'ai vécu dans un studio dans une résidence étudiante qui était affiliée à l'université. Celle-ci se trouvait dans le quartier de Friedrischsain. Je me situais donc loin de la Freie Universität (50 min de transports) mais proche du centre-ville, ce qui représentait un grand avantage pour les sorties.</p>
Coûts	<p>Concernant les logements, Berlin est assez cher. Les prix sont relativement semblables à la Suisse. Au niveau de la nourriture, c'est quand même beaucoup moins cher. Concernant les transports publics, il ne fallait payer que dans les 90 euros pour avoir accès à tous les transports pendant 6 mois grâce à l'université.</p>
Université d'accueil : Informations générales	<p>La Freie Universität possède un très grand campus. Concernant les démarches administratives, tout est bien expliqué et communiqué dès l'inscription. Il ne faut cependant pas hésiter à envoyer des mails aux personnels lorsqu'on ne comprend pas quelque chose, car le fonctionnement d'une autre université, qui plus est dans un autre pays, peut parfois être difficile à comprendre. Lors des premières journées de cours, un « campus tour » par discipline était organisé, celui-ci m'a été très utile pour m'orienter par la suite.</p>
Université d'accueil : Informations académiques	<p>Étant à la fin de mon Bachelor, je n'ai suivi que peu de cours. Les informations sur les cours étaient relativement faciles à trouver sur le site internet de la Freie Universität. Il y a également la possibilité de réaliser des cours de langue sur place qui peuvent éventuellement apporter des crédits ECTS. Sinon, j'ai trouvé que les professeurs étaient assez réactifs aux mails. J'ai aussi posé plusieurs questions aux conseillers aux études des domaines spécifiques et ceux-ci m'ont toujours donné des informations utiles.</p>
Vie sociale, loisirs	<p>Il a été facile de rencontrer de nouvelles personnes. En effet, l'université organisait des activités et des soirées pour les étudiants Erasmus. Comme tous les nouveaux étudiants qui viennent d'arriver souhaitent rencontrer d'autres personnes, le contact se fait facilement. Il est cependant plus difficile de lier des contacts avec les personnes qui ne sont pas en Erasmus. Pour se faire, il est préférable de s'inscrire à des activités scolaires. La Freie Universität offre par exemple des cours de sport variés.</p>
Commentaires, remarques	<p>Un séjour à l'étranger est vraiment une occasion unique ! Cela permet de découvrir un nouveau pays, une nouvelle ville et une nouvelle université ! J'ai trouvé ce séjour très enrichissant et je conseille vivement à toute personne qui souhaite se lancer de le faire. Même s'il peut y avoir quelques appréhensions avant de partir, ces dernières sont souvent éphémères et une fois sur place, l'adaptation se fait rapidement. Je conseillerai, s'il y a la possibilité, de partir pour une année entière. Mon séjour a duré un semestre et le temps est passé tellement rapidement que j'ai trouvé cela trop court.</p>